

estan fent ni per suposat avaluacions de resultats, si és que se n'han fet algun.

Vostés al final literatura sempre n'hi ha molta, però en la pràctica ens quedem amb el dubte. I al final podriem dir allò del refrany castellà: *una cosa es predicar y otra dar trigo*. Vostés prediquen prou bé, però ens temem que de forment, ni un gra.

Gràcies. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor diputat.
Per a respondre.

La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:

Pues sí, la financiación es importante, y creo que sigue siendo importante que recordemos al ministerio que las contribuciones que debe aportar el ministerio, aparte de las que haga la comunidad autónoma, se han reducido en más del 50%. Y por eso ayer volvimos a insistir que esa es otra forma de infrafinanciación a esta comunidad autónoma, porque lo que no aporta el ministerio, vía conferencia sectorial, lo tenemos que aportar nosotros.

Efectivamente, el comité de expertos se ha reunido, es quien propone medidas, porque ahí están representadas las universidades, está representado el IVIA, están representados técnicos de la *conselleria* y, efectivamente, se están poniendo en marcha las medidas que el comité de expertos nos dice que tenemos que poner.

Se ha convocado otro precisamente para el lunes. Y el lunes se va a analizar todo ese incremento o intensificación de tanto las medidas de prevención como de prospección y como de controles de todo el trasiego de material vegetal que nos está diciendo el comité de expertos que hay que hacer, todo eso en coordinación con la reunión que ha tenido lugar esta mañana mismo del ministerio con la Dirección General de Sanidad Vegetal y con Andalucía, porque es muy importante en este caso además que estemos todas las comunidades autónomas, además de Andalucía, Murcia y Cataluña actuando coordinadamente para frenar la plaga.

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera.

A continuació, passem a la pregunta número 17, que té el seu origen en la formulada pel diputat Vicente Arques, en nom del Grup Socialista, a la vicepresidenta i consellera d'igualtat.

El senyor Arques Cortés:

Gràcies, senyor president.

Como sabe la señora vicepresidenta, los programas de vacaciones sociales valencianos que tienen nuestros mayores en el ámbito del Imserso o en las vacaciones sociales de la Comunidad Valenciana tienen una doble importancia para nuestra sociedad. Por un lado, el valor social de los mismos y, por otro lado, el impacto laboral y económico.

En el ámbito social, la Comunidad Valenciana tiene el 18,04% de población de mayores de sesenta y cinco años, lo que hace prever además en un futuro un incremento de este porcentaje. Tanto los programas de vacaciones sociales de la Comunidad Valenciana como en el Imserso, que es de ámbito estatal, fomentan un envejecimiento activo y un envejecimiento saludable, tal y como viene definido en la OMS, en la Organización Mundial de la Salud, cuyo prin-

cipal objetivo es el de ofrecer a todos nuestros mayores la posibilidad de conocer nuevos lugares y disfrutar de nuevas amistades, fomentando el envejecimiento saludable y realizando actividades propias del turismo y enriquecimiento del tiempo de ocio.

Además, el hecho de viajar contribuye a superar síndromes propios de la vejez, como son la depresión, la melancolía o el abandono.

Este tipo de programas, además, mejoran la calidad de vida de las personas mayores que pueden beneficiarse de los mismos y viajar sin condiciones económicas favorables a numerosos destinos, y representan por sí mismas un medio más para establecer relaciones sociales.

En el ámbito además laboral y económico los datos son muy interesantes. Porque estos programas tienen un impacto muy importante en el sector turístico valenciano. Usted sabe que el sector turístico valenciano representa el 10% del PIB de la Comunidad Valenciana y que además hacen frente a una estacionalización de la demanda que provoca el descenso en la actividad muy importante en épocas no estivales.

También atajamos este efecto de estabilización laboral que se produce, y que no se refleja en la planta hotelera, sino que también en sectores complementarios, como son el transporte, como son las empresas de servicios, como son las agencias de viaje donde se contratan los paquetes, como son los seguros o las actividades sanitarias, que también se ven compensadas su ausencia de turistas tradicionales en la temporada alta.

Y es en este punto de vista económico también donde el sector turístico estima que el gasto medio de estos viajeros que realiza el lugar del destino es del cien por cien. Es decir, por cada euro invertido llegamos a recoger un euro, incluso hay estudios que aseguran que por cada euro invertido hay un retorno de 1,5%, 1,5 euros, es decir, 150% de retorno económico en estos programas.

Conocemos todos este año la polémica en la licitación de los programas del Imserso, el retraso en los mismos. La próxima semana se empezarán a adjudicar los viajes del Imserso. Por lo tanto, tendremos un retraso de dos meses en el Imserso, lo cual hace que evidenciar aún más la necesidad de contar con programas propios valencianos.

Y es por este motivo, dado su alto valor social, su alto valor económico y su alto valor laboral, por el que le preguntamos: ¿qué planes tiene la *conselleria* que usted presenta para las siguientes ediciones del programa de vacaciones sociales?

Gracias.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor diputat.
La vicepresidenta té la paraula.

La senyora consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Bona vesprada, senyories.

Efectivament, com vosté dia, el programa de vacances socials se va a posar en marxa amb el fi d'oferir a les persones majors d'esta comunitat la possibilitat de gaudir d'uns dies de vacances en localitats turístiques, i això té molt a vore amb l'autonomia, envelliment actiu, té molt a vore amb la sociabilitat també en estes edats. I també ha de vore..., per a nosaltres, d'esta conselleria, esta és la part més important, però sense dubte també té uns impactes econòmics molt importants en el turisme.

Dintre del programa hi ha un ventall d'activitats culturals, recreatives, d'oci, que contribuïx a proporcionar beneficis físics i psicològics a les persones majors i també augmenta la

seua qualitat de vida i els dona un respir. Perquè també hem de tindre en compte que hui en dia moltes persones majors per la impossibilitat de conciliar la vida laboral i familiar dels seus fills durant l'any fan tasques de cura dels seus néts, fan tasques pràcticament de tindre una vida molt lligada a la vida laborals dels seus fills. I, per tant, també per a algunes famílies o per a algunes persones majors açò suposa una mena de respir.

Per tant, l'objectiu és oferir a les persones majors un període de vacances amb la possibilitat de conèixer diferents racons turístics de la nostra comunitat, al mateix temps que es fomenta l'intercanvi social, cultural, amb un programa d'activitats dissenyat per al desenvolupament personal, ocupació del temps lliure, la promoció de l'envelliment actiu. I també el de manteniment i generació d'ocupació en les zones en temporada baixa en les zones turístiques, la qual cosa contribuïx a eixa desestacionalització que vosté parlava.

Poden participar les persones majors de sixty-cinc anys o les persones majors de sixty, sempre que s'acredite que són pensionistes en el moment de la sol·licitud i abans del 31 de desembre de 2015, individualment o acompanyats de la seua parella poden participar en estos servicis.

S'inclou el transport des de la capital de la província d'origen al lloc de destí, l'allotjament i manutenció en règim de pensió completa. Els destins de «Coneix la teua comunitat» o l'allotjament serà de tres dies i dos nits i en l'altre programa, que és el de «Comunitat Valenciana», és de huit dies, set nits. Li he d'informar també que açò és un programa de dos anys, que per tant acabarà en 2016.

Però respecte sobretot del que volem implementar a partir del meu govern està també la possibilitat, a banda de «Estades Comunitat Valenciana» i el «Coneix la teua comunitat», que no deixen de ser estades simplement en el nostre territori, volem ampliar estes ofertes a altres comunitats autònomes. No es tracta de suplir l'Imsero, encara que, efectivament, últimament, està funcionant prou malament, però sí es tracta que amb convenis bilaterals es puguen oferir destins en altres comunitats autònomes.

En eixe sentit, informar-los a totes les seues senyories, i a vosté en particular, que la setmana passada, el dia 5 de novembre, vaig tindre ja una reunió amb la consellera de Benestar Social de Castella-la Manxa, que és una comunitat veïna, molt propera, en la qual també va assistir el secretari autonòmic de l'Agència Valenciana de Turisme, per explorar la possibilitat de fer algun acord bilateral entre estes dos comunitats autònomes veïnes per a poder fer una mena d'intercanvis i que persones majors de Castella-la Manxa puguen vindre a destins turístics de la Comunitat Valenciana, on la costa està molt demanada, i que persones majors de la nostra comunitat puguen anar a Castella-la Manxa ahí sí, buscant més un perfil de senderisme, d'oferta històrica i cultural, etcètera.

I podria ser començant per esta comunitat. Perquè ja dic que hem tingut el primer contacte, encara que molt incipient, que anirem informant del desenvolupament d'estes converses. I podria ser una manera també d'augmentar les perspectives d'este oci per a la gent major, d'estes vacances en comunitats veïnes que ens pot enriquir mútuament i també fer més estrets els lligams i els llaços entre diferents comunitats autònomes.

El senyor president:

Gràcies, vicepresidenta.

A continuació, la pregunta número 89, formulada pel diputat José Muñoz, al conseller d'Hisenda i Model Econòmic.

El senyor Muñoz Lladró:

Senyor president, bona vesprada.

Senyor conseller.

Se ha aludido en intervenciones anteriores, en una pregunta anterior, a los ingresos como una de las partidas presupuestarias más importantes. Yo no voy a ser quien niegue esta máxima de que los ingresos son fundamentales a la hora de elaborar un presupuesto. Y de hecho esta pregunta va orientada en ese sentido.

Como bien sabe, *conseller*, los presupuestos de 2015, por cierto, los presupuestos que se están ejecutando ahora, los últimos presupuestos que se hicieron durante la época o después de veinte años del Partido Popular, unos presupuestos que fueron aprobados con el beneplácito del ministro Montoro y que en diciembre de 2014 le parecían unos presupuestos muy adecuados, pero que en junio de 2015, sin saber muy bien por qué, ya no le parecían tan correctos... Estos últimos presupuestos, estos de 2015, recogían una serie de ingresos, 200 millones de euros por tasas, aproximadamente cuatrocientos millones de euros por venta de patrimonio de La Generalitat, 1.057 millones por anticipo del fondo de competitividad, 200 millones por la compensación del impuesto de depósitos bancarios.

Y mi pregunta va a en ese sentido. Desde la oposición en ese momento en el que se discutía el presupuesto de 2015, desde la oposición –y solo hace falta leer el *Diario de Sesiones* para ver en qué medida se hablaba en esos debates– ya se le advirtió por parte de diputados que no están, como es el caso de Ignacio Blanco, como es el caso de Julián López y en el caso de diputadas que sí están aquí, como es el caso Mireia Mollà, se les advirtió que había una serie de ingresos que no estaban muy claros y se pensaban que eran ingresos ficticios.

De hecho, el ingreso de 400 millones de euros por venta de activos, pues creo que, si no me equivoco, era un ingreso que se venía presupuestando repetidamente a lo largo de las legislaturas, pero que luego no se concretaba, y en el resto de ingresos tampoco había una realidad de que se pudiera ejecutar.

Si bien se le advirtió en ese momento a Moragues, al *conseller* de hacienda Moragues, que eso no iba a ser una realidad, que esos ingresos no se iban a ejecutar, yo creo que ahora sí que tenemos la posibilidad de conocerlos. Prácticamente estamos acabando el ejercicio de 2015 y ahora sí que es el momento de conocer si efectivamente esas advertencias, que se hacían por parte de la oposición respecto a que estos ingresos no eran reales, pues, es el momento de conocer con cifras si esto se ha ejecutado o no se ha ejecutado.

Y por ello mi pregunta. La primera es si ha habido, efectivamente, desajustes entre los ingresos previstos para el ejercicio 2015 y los ingresos ejecutados de manera efectiva. Y la segunda es que en el caso que haya habido desajustes entre estos ingresos previstos y estos ingresos efectuados a qué se debe o podríamos hablar de ingresos ficticios, como se le advirtió, o se debe a otras causas.

Muchas gracias.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor diputat.

Per a respondre, el senyor conseller.

El senyor conseller d'Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies.

Efectivament, senyoria, els pressupostos dels últims anys fets pel Partit Popular partien d'uns ingressos absolutament ficticis. Absolutament ficticis i el pitjor de tot és que eren ficticis sabedors que eren ficticis; ficticis en les xifres que ha donat